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ATA N° 12/2023, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao décimo nono dia do mês de dezembro 

de dois mil e vinte e três, às 09 horas e 20 minutos, deu-se início à Reunião 

Ordinária do COMID de Santa Maria, realizada presencialmente, no Auditório 

cedido pela Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, devidamente 

convocada pelo Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. Estiveram presentes 

os Conselheiros: Jaime Dal Forno (APOCISMA), Ivanir Gladis Bona Puchale 

(Grupo de Idosos Direito de Nascer), Sônia Maria Eisinger (Abrigo Oscar Pithan), 

Natielli C. dos Santos Vandervert (Lar das Vovozinhas), Elizabeth Braustein 

Daniel (OAB/RS), Adilson Catto (CRC/RS), Letícia Soriano Baisch (SMSaúde), 

Nelson Miorin Medeiros (SMCult), Marzane R. de O. Bressan (Del. de Polícia de 

Proteção ao Idoso), Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM). Conselheiros que 

não participaram: Edite da Costa Martins e Marisia Terezinha de Miranda de 

Oliveira (Grupo Mexe Coração), Juan Vicente Santini e Delcimar Gonçalves 

Borin (Sind. Trab. Rurais), João T. Sudbrack Gaspar Raiser e Vanise Cancela 

Sensever (SMDS), Raíssa D. de Souza Abelin Amaral e Roselei de F. Pagnossim 

de Moraes (SMEd); Participaram como convidados: Alberto J. S. Figueiredo 

(Cam. de Vereadores – Gab. Roberta Leitão), Matheus Hampel (ASCAMED), 

Luciana Mattivi e Natália Laurindo (Lar Vila Itagiba), Mara Janete Foggiato e 

Elenita C. de Ávila (Grupo Mãos Dadas). PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e 

aprovação da Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião Ordinária, de 

21/11/2023; 4. Correspondências recebidas e expedidas; 4.1. Extratos 

Bancários; 4.2. Solicitação de informações da aplicação dos recursos - SMDS. 

5. Ações: 5.1. Calendário de reuniões – 2024; 5.2. Imposto Solidário (trabalho 

apresentado na JAI-UFSM); 5.3. Vistoria nas ILPIs; 5.4. Visitas aos grupos do 

interior. 6. Assuntos Gerais; 7. Encerramento; 1. O Presidente, Sr. Jaime, abriu 

a reunião saudando a todos e agradecendo a presença; 2.  A Pauta foi lida e 

aprovada por todos; 3. A Ata foi lida e aprovada por todos; 4.1. Saldo das contas 

bancárias NOV/2023: Banrisul - R$ 834,01 (oitocentos e trinta e quatro reais e 

um centavo); Banri INVEST - R$ 500.053,87 (quinhentos mil, cinquenta e três 

reais e oitenta e sete centavos); Banco do Brasil - R$ 3.195.390,70 (três milhões, 

cento e noventa e cinco mil, trezentos e noventa reais e setenta centavos);  – 

SALDO TOTAL: R$ 3.696.278,58 (três milhões, seiscentos e noventa e seis mil, 

duzentos e setenta e oito reais e cinquenta e oito centavos); Rendimentos dos 
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Investimentos do FUMID, no mês de NOV/23, totalizaram os seguintes valores: 

Banri – RF – R$ 6,18 (seis reais e dezoito centavos); Banri – INVEST - R$ 

4.425,67 (quatro mil, quatrocentos e vinte e cinco reais e sessenta e sete 

centavos), BB - Fundo Automático – R$ 23.171,05 (vinte e três mil, cento e 

setenta e um reais e cinco centavos). Subtotal – R$ 27.596,72 (vinte e sete mil, 

quinhentos e noventa e seis reais e setenta e dois centavos). Atualmente o 

COMID possui o valor em rendimentos de aplicações no TOTAL de R$ 

489.495,10 (quatrocentos e oitenta e nove mil, quatrocentos e noventa e cinco 

reais e dez centavos), disponível para projetos próprios; 4.2.  Jaime informou que 

questionou novamente a SMDS, referente o motivo pelo qual, a Secretaria não 

está aceitando o Fundo aplicar seus recursos em saúde. Em retorno ao e-mail, 

o Secretário Adjunto enfatizou a legislação da assistência social, coadunado a 

outras legislações, tentando justificar a impossibilidade, porém abriu margem 

para que as Instituições apresentem projetos, nesse seguimento, para, somente 

após ser realizada uma avaliação mais aprofundada; Luciana explicou a 

impossibilidade de aplicação de recursos em saúde, com base na Política de 

Desenvolvimento Social; Jaime e Letícia, enfatizaram que segundo a legislação 

federal não haveria nenhum impedimento; Elizabeth comentou que a legislação 

federal está acima das demais, conforme a hierarquia; Daniela, pontuou que 

Alexandre da Silva, elaborou uma cartilha, que vem ao encontro dos assuntos 

comentados, a qual disponibilizou para acesso no site da Secretária Nacional de 

Promoção da Pessoa Idosa. Ficou de encaminhar o link para o grupo do 

Conselho; Nesta mesma oportunidade, Nelson referiu que o Educador Físico 

passou a ser considerado da área da saúde e não somente da educação, frisou 

a necessidade de interação entre as área; Seguindo, o Representante da 

ASCAMED, informou que possuem uma equipe multiprofissional e que se fez 

presente na reunião para saber as necessidades que chegam até o conselho. 

Referiu ainda que fizeram um estudo a qual verificaram alto índice de 

vulnerabilidade social nas regiões Norte e Oeste; Em resposta as necessidade, 

Jaime, como exemplo, pontuou uma das necessidades do grupo de idosos da 

região de Banhados, informando que o grupo necessita de um profissional de 

educação física, mas que devido ser de difícil acesso acabam não conseguindo 

este profissional, além de não terem recursos para mantê-lo; 5.1. Calendário das 

reuniões ordinárias do Conselho foi aprovado; Jan-16, Fev-20, Mar-19, Abr-16, 
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Mai-21, Jun-18, Jul-16, Ago-20, Set-17, Out-15, Nov-19 e Dez-17 5.2. Natália 

Laurindo, acadêmica do curso de Serviço Social (UFSM), apresentou seu 

trabalho referente ao Imposto Solidário; Adilson e demais conselheiros 

parabenizaram o trabalho desenvolvido; Adilson solicitou que Natalia 

disponibilizasse o banner no grupo; 5.3. Natielli referiu que já foi definido as datas 

que serão realizadas as vistorias; Leticia manifestou preocupação o fato de a 

maioria das instituições não possuírem alvará sanitário; Natielli informou que foi 

organizada, pela promotoria, uma reunião, com o fito de tratar sobre o alvará 

sanitário. Pontuou as dificuldades informadas pelas instituições, presentes, neste 

dia, assim como as melhorias que a própria vigilância disse necessitar adequar, 

para viabilizar melhor compreensão das suas solicitações; 5.4.  A Sra. Mara 

Janete, informou que o grupo AGPAMAR, congrega diversos outros grupos de 

idosos do interior do município, referindo a necessidade de recursos para 

conseguirem atender as demandas solicitadas, entregando, neste mesmo ato, 

documento contendo mais informações a respeito do trabalho que desenvolvem 

e as necessidades (recursos financeiros para contratação de profissional e 

materiais); 6. Nelson referiu que em razão de conhecer a Dra. Selena Michels, 

ex-superintendente em vigilância e saúde, poderia chamá-la para tirar dúvidas, 

havendo necessidade. 7. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata 

por mim, Natielli Conceição dos Santos Vandervert, redigida e assinada, bem 

como pelo Presidente e demais participantes da presente reunião que puderem 

assinar. 


